EDITORIAL

Este cuarto número de la Revista constituye para la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad, una edición especial. Junto con subrayar la calidad de las colaboraciones recibidas en esta oportunidad, queremos anunciar a nuestros lectores la aparición, al final de esta publicación, de una entrevista realizada al destacado sociólogo francés Alain Touraine, de visita en nuestro país con ocasión de su nombramiento como Doctor Honoris Causa de la Universidad de Chile. Estamos seguros que las ideas expresadas por este autor, contribuirán a enriquecer vuestra reflexión y permitirán ampliar la mirada sobre la situación presente y proyectar reflexiones y prácticas futuras, desde una perspectiva amplia y autocrítica.

En cuanto a los artículos recibidos, encontramos, en primer lugar, el de Ricardo Zúñiga, cuya trayectoria profesional se vincula estrechamente con el desarrollo del Trabajo Social en nuestro país. Este autor nos ofrece una interesante reflexión sobre el tema de los Actores y Sujetos Sociales, situando al profesional de la intervención, Trabajador Social u otro, como un actor del proceso al mismo título que aquellos con los cuales trabaja. Zúñiga, analiza críticamente las visiones que respecto de esta temática han predominado en las Ciencias Sociales y propone el empleo de nuevos enfoques, más acordes con la realidad actual de la intervención y ajustados al debate que hoy se sostiene sobre esta problemática.

Diego Palma, connotado investigador y docente de la Universidad Arcis, en su artículo, "Políticas Sociales y Contexto Histórico", nos advierte sobre el peligro de considerar a las Políticas Sociales, como resultado exclusivo de la presión del movimiento popular, o bien, sólo como una manifestación desde el poder. Este autor nos invita a privilegiar en el examen de este fenómeno una perspectiva relacional, a fin de comprender mejor las complejas relaciones entre el Estado y la sociedad civil.



A continuación, Ana María Alvarez R., docente de la Carrera de Trabajo Social de la UCBC, en su artículo "Infancia, Representaciones Sociales y Maltrato", hace un intento por relacionar estas temáticas entre sí. Se distingue en el planteamiento de la autora la intención de vincular representaciones sociales de la infancia, con estilos de convivencia social y modalidades de resolución de conflictos entre adultos y niños. La autora, propone que el acceso a estas representaciones, podría constituir un camino alternativo para el diseño de acciones de prevención en este campo.

La psicóloga Deborah Levit, nos presenta el relato de un caso clínico atendido en el Centro de Estudios y Acción Familiar de la UCBC, y cuya evolución permitió a su autora desarrollar una reflexión sobre intervención en psicoterapia. El artículo de D. Levit busca generar al interior de la Revista, un espacio para la reflexión en Ciencias Sociales, desde la óptica de la psicología, en sus aplicaciones individuales, grupales o comunitarias.

Claudia Espinoza y Patricia Velasco, Asistentes Sociales, recientemente tituladas de la Escuela de Trabajo Social de la Pontificia Universidad Católica de Chile, nos presentan una síntesis de los resultados de un sugerente estudio etnográfico acerca del sentido y significado de la felicidad en los pobres. Dicho trabajo constituyó la memoria de titulación de las autoras.

Los docentes de la UCBC, el antropólogo, Miguel Alvarado y el filósofo, Mario Samaniego, reflexionan sobre la misión ética de la Institución Universitaria, en particular de disciplinas vinculadas a la intervención, respecto al tema del costo social del desarrollo en sociedades con procesos de modernización inducidos y culturas híbridas.

Finalmente nos es grato presentar la entrevista a **Alain Touraine**, anunciada al inicio de esta editorial. Esperando que este material despierte vuestro interés y los anime a compartir con esta Revista sus experiencias y reflexiones, les saluda cordialmente,

HILDA CHIANG S DIRECTORA

PERSPECTIVAS